
刘慕华代表在该议案中表示，目前我市集
中供暖仍采用按照房屋面积来征收的办法，这
是一种不科学的粗放式办法。

由于取暖费是按房屋面积征收，不少住户
即使出门也不关闭暖气，更有些住户一边取
暖一边还开窗户透气，如果像自来水和电那
样按表收费，大家在离开房屋或室内温度较
高时则会自觉关闭暖气，如此大大节约能

源。另外，一些在供暖期觉得温度不够的居
民，会感觉缴费冤枉。还会出现一户不缴
费，邻居“连坐”的问题。因此，采用分户管
理、按量计费，每家每户用了多少暖气缴费
也缴得明白。

供暖涉及千家万户的利益，在我国大力提
倡构建节约型社会的今天，我市住房供暖应该
实行分户管理、按流量计费。
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长江路上高压线能否尽快入地
市人大代表还呼吁：个人信息应立法保护，郑东新区需建一所大型综合医院

“今年我要把市民关心的问题，反映到两会上。”这是人大代表们报到时说得最多的一句话。开会两天来，参加郑州市第十三届人民代表大会第一次会议的
代表们不仅认真地审议了政府工作报告、国民经济和财政报告，很多代表已经开始整理并递交手中的议案和建议。在今年的议案和建议中，代表们大多将目光集
中在了市政基础设施、医疗等问题上，并提出解决方法呼吁相关部门及时解决。 晚报记者 李萌 王菁 詹丽丽 实习生 袁林立/文 晚报记者 马健/图

代表发言
路面高压线网不美观也不安全

昨日 11时，在嵩山饭店二七区代表团驻
地，人大代表李金贵正在与人大代表何保军整
理准备递交的《关于长江路的高压线能不能尽
快入地的议案》。“长江路是 2005年新修的道
路，路面又宽又通畅，但是空中的电网密密麻
麻。”李金贵说，高压线网的存在不仅会影响周
边土地使用，也会带来安全隐患。李金贵说，
现在新修的城市道路都已经配备了市政基础
设施的管网，很多道路已经在路面上看不到线
杆，比如郑东新区，路上都看不到高压电网。

“希望电力和城市规划、市政部门尽快联
系，对长江路沿线的高压电网尽快进行入地。”
李金贵说。

记者探访
高压线网密集居民有隐忧

昨日下午 2时许，记者来到长江路与冯庄
路交叉口附近，长江路上一排电线塔远远就能
看到，交错纵横的电线在道路上空“编织”成了

一张“蜘蛛网”。在长江路与京广路交会处，带
着孩子路过的冯庄村民赵女士说，由于受到高
压线路的限制，道路上许多本应有效利用的土
地都没有得到合理利用，另外，1万伏的高压线
离人行道这么近，村民们经常从这里走动，尤
其孩子对什么都很好奇，万一跑上前摸一下触
电该多危险。

在长江东路经营一家汽车修理店的张先生
说，有一次，一个司机开车不小心撞断一根高压
线线杆，当时造成数千户居民停电6小时之久。

代表对话
线网入地需要一段时间

市人大代表王政涛（郑州供电公司总经理）
长江路线网 问 题 解 决 还 需 要 一 段 时

间。因为，目前电力部门正在解决中心城
区线网改造问题，对线网入地也在逐条道
路落实。

另外，现在线网入地的投入也很大，入地
线网的费用是架空电网的10倍，而且入地的电
力线网不能高于220千伏。

来自管城回族区代表团的人大代表裴国
梁表示，发展“大郑东新区”既然被列为我市

“一号工程”，如何完善城市功能至关重要。
目前东区仅有在建中的两所民营医院和一个
妇女儿童中心，这一现状完全不能满足“大郑
东新区”的城市功能需要，更与全国区域性中
心城市的要求相差甚远。

同样的省会城市南京，已实现了居民出
门 10分钟到达医疗机构的目标。我市正在

着力打造“中心城区 15 分钟医疗圈”，中心
城区二级、三级医院林立，造成医疗市场竞
争激烈，使有限的医疗资源不能有效地利
用，这就需要合理调配卫生资源。因此，在

“大郑东新区”区域内建设一所国有综合医
院十分必要。

希望该综合医院能为东区提供完善的医
疗诊治、120紧急救援、医疗保健、社区卫生服
务，从而提升城市品位。

在人大代表李刚拟提出的 10余份建议
中，多是关系民生的焦点话题。

他表示，随着郑东新区建设力度的加大，
政府对拆迁居住在此地的金水区、管城区的农
民进行征地、拆迁、安置，这部分农民随之转变为

郑州市民，可以说这些市民为郑东新区建设作
出了巨大的牺牲和贡献。但是他们身份改变后，
并没有完全享受到其他市民应该享有的公共资
源，比如60岁以上老人无法办理免费乘车证，这
样体现不了公平，希望相关部门能予以解决。

二七区代表团的人大代表赵军伟在递交
的议案中表示，截至去年年底，郑州市区机动
车保有量已达 61万辆，其中 2008年市区新入
户车辆10.4万辆，如果首尾相连长度达450公
里，与2007年同比增长了56.6%。

为缓解交通需求与道路供给之间的矛盾，
建议市政府加强道路基础设施建设，通过改善
路网结构和节点交通，提高路网运行效率；修
建行人过街设施，改善交通运行状况；建设停
车设施，缓解停车难现象，从而提高道路通行
能力。为此，她建议今年优先建设4处影响市

区道路通行的花园路与农业路、花园路与东风
路、花园路与黄河路、文化路与东风路下穿隧
道。并将农业路与经三路，农业路东西下穿经
三路；农业路与文化路，农业路东西下穿文化
路；农业路与南阳路，农业路东西下穿南阳路；
紫荆山路与东大街，东大街东西下穿紫荆山路
4处下穿隧道列入城建计划，分批建设。

按照要求，市区需要24万多个停车泊位，
可是市区现有泊位数仅为10.36万个，缺口14
万多个。车多、位少、缺口大造成停车难、停放
乱，影响了市区道路畅通和城市整体形象。去
年她个人对全市大型商场、商务楼等建筑的地
下停车场被挪用、占用情况进行了全面调查，
目前，我市 70%~80%的商场地下停车场被改
建，15%~20%的商务楼停车场被挪用。如丹
尼斯商场（花园路店）将原有面积3640平方米
的地下停车场改为超市，致使周边停车位严重
不足，造成道路两侧机动车乱停乱放。

为此，她建议严格执行大型场所、社区规
划配备标准。对未按照规划修建的限期修建，
对修建停车位不够的限期补充，对规划修建的
挪为它用的限期恢复使用。

“艳照门”事件被沸沸扬扬炒作之后，带给
我们更多的是对个人隐私如何加强保护的深
思问题。刘慕华代表认为，随着科学的进步、
社会的发展，移动通信、网络等现代化信息工
具已迅速进入千家万户。在使用这些信息工
具的同时，比如手机短信收发、网络购买物品、
股票交易等，用的都是个人的信息和密码，而
个人信息和密码极易被一些不法分子盗窃，严
重损害了个人利益，特别是银行存款密码和个

人隐私信息被盗窃，使个人损失更为严重，不
同程度上造成社会的不稳定。

目前，保护个人信息在法律上还是空白。
为此，他们认为应加强社会公德教育，提高全
民整体素质，对个人信息应在郑州地区进行地
方立法保护。这样既能有效保护个人信息和
财产安全，又能促使那些通信企业、金融部门、
商业部门采取有效措施，对他们加强监管，以
利于社会稳定。

郑东新区需要建一所大型综合医院
◆关于郑东新区急需兴建一所大型公益性国有综合医院的议案 代表：裴国梁

长江路上的高压线网成了一道“风景”。

长江路上高压线能否尽快入地
◆关于长江路的高压线能不能尽快入地的议案 领衔代表：李金贵

一边取暖一边开窗透气，浪费！
◆关于住房供暖应分户管理、按流量计费的议案 代表：刘慕华

应立法保护个人信息
◆对个人信息进行保护的议案 代表：刘慕华

新区应扩大办理老年乘车卡范围
◆将郑东新区失地拆迁新市民纳入办理老年乘车证范围的建议 代表：李刚


